

PRESSEMELDUNG

Lausitz Festival auf Tour: Ministerpräsident Kretschmer begleitet »Empusion« nach Köln

Görlitz/Köln, 29. Oktober 2024 – Am 3. November besucht Ministerpräsident Michael Kretschmer als Schirmherr des Lausitz Festivals die Premiere der Originalproduktion »Empusion« am Schauspiel Köln. In einer Dramatisierung von Lucien Haug lässt Regisseur Antú Romero Nunes das Werk der Nobelpreisträgerin Olga Tokarczuk mit einer komplett weiblichen Besetzung auf der Bühne lebendig werden. Die umjubelte Uraufführung fand am 4. September 2024 in Forst (Lausitz) statt.

Aus Anlass seines Besuchs und zur Würdigung der herausragenden Kooperation zwischen dem Lausitz Festival und dem Schauspiel Köln, laden Kölns Oberbürgermeisterin Henriette Reker und der sächsische Ministerpräsident zu einem Empfang vor Beginn der Vorstellung ein.

Mit »Empusion« knüpft das Lausitz Festival an eine Reihe von Inszenierungen an, die seit ihrer Premiere in der Lausitz weit über die Region hinaus Beachtung finden. Zahlreiche Produktionen gingen seit der Festivalgründung 2020 unter der Intendanz von Daniel Kühnel auf Tour und begeisterten Publikum und Kritiker an renommierten Bühnen: So fand das Theaterstück »Caesar« (2022) nach seiner Erstaufführung in Weißwasser/O.L. seinen Weg ans Deutsche Schauspielhaus Hamburg, während das Konzert »Hineni« (2023) in der Laeiszhalle Hamburg gefeiert wurde. Die Szenische Lesung »Sei gegrüßt und lebe«, die 2023 in Görlitz uraufgeführt wurde, fand im Anschluss Eingang ins Programm des Staatsschauspiels Dresden und wurde dort mit großem Erfolg gezeigt.

Durch diese Koproduktionen und Kooperationen – im Jahr 2025 auch mit dem Theater Basel für weitere Aufführungen von »Empusion« – unterstreicht das Lausitz Festival seine wachsende Strahlkraft und setzt mit innovativen Produktionen Akzente in der überregionalen Kulturlandschaft.

Gefördert von:



Gefördert mit Mitteln des:



Gesellschafter:



Unter der Schirmherrschaft
der Ministerpräsidenten:



»Empusion« 3.11.2024 | 20:00 Uhr | Schauspiel Köln, Schanzenstrasse 6-20, 51063 Köln

Mitwirkende

Dramatisierung: Lucien Haug

Regie: Antú Romero Nunes

Bühne, Kostüme und Licht: Matthias Koch

Musik: Anna Bauer

Dramaturgie: Michael Gmaj

Dramaturgische Begleitung: Michael Höppner

Mit: Anne Haug, Gro Swantje Kohlhof, Charlotte Müller, Aenne Schwarz, Sabine Waibel

Eine Koproduktion des Lausitz Festivals mit dem Theater Basel und dem Schauspiel Köln. In Zusammenarbeit mit dem Staatstheater Cottbus.

Weitere Aufführungen: 23.11./24.11./14.12./15.12.

Lausitz Festival

Musik, Theater, Tanz, Film und Literatur, Gespräche und Ausstellungen zeitgenössischer Kunst treffen beim Lausitz Festival auf einzigartige Spielstätten, welche die wechselvolle Geschichte der Lausitz widerspiegeln. Das Festival steht unter der Schirmherrschaft der Ministerpräsidenten von Brandenburg und Sachsen, Dr. Dietmar Woidke und Michael Kretschmer. Jede Festivalausgabe greift jeweils einen Aspekt des Strukturwandels heraus, der künstlerisch in verschiedenen Sparten und Veranstaltungen umgesetzt wird.

www.lausitz-festival.eu

Pressereferentin

Maria Knorr

m.knorr@lausitz-festival.eu

T: 03581 42 848 22

Pressedownload

www.lausitz-festival.eu/de/presse

Presseagentur ARTEFAKT Kulturkonzepte

Stefan Hirtz / Elisabeth Friedrich

Stefan.hirtz@artefakt-berlin.de

T: 030 440 10 686

Das Lausitz Festival wird gefördert von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien sowie mit Mitteln des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kultur des Landes Brandenburg und des Sächsischen Staatsministeriums für Wissenschaft, Kultur und Tourismus.